

EL DIARIO MURCIANO

DIRECCION: CALLE DE VICTORIO, 53. — PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES — NUMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS.



Para cervezas finas y de confianza

EL AGUILA NEGRA

OVIEDO.-COLLOTO

Clases Finas

«Brune», una botella 8 y 4 litros contiene el mismo gluten que 5 bollos de pan.

«Blonde», una

Clase hoch popular, en botellas y barriles

Una botella 8 y 4 litros, contiene el mismo gluten que 3 bolillos de pan.

Un litro de barril

Cervezas puras e inalterables, garantizadas, sin adición de alcohol, ni antiséptico de ninguna clase, no produciendo, por lo mismo, dolores de cabeza, descomposición orgánica ni malestar alguno, por más que se tomen con exceso. Por su riqueza en malta constituyen un verdadero alimento líquido, obran como refrescantes tónico y estomacal, regulando, evidentemente, la digestión y el apetito.

Todas las personas sin distinción de sexo ni edades, sanas y enfermas, así como las amas de cría, deben beber y pedir en todas partes las acreditadas e inmejorables Cervezas EL AGUILA NEGRA de Colloto, Oviedo, existiendo en todas las botellas el tapón corona, con patente de invención sistema modernista.

La Cerveza del AGUILA NEGRA es cerveza PURA reconstituyente; para convencerse probadla.

Depositarie en las provincias de Murcia y Albacete

Luis Saurin Garles.-Plaza de Sta. Catalina, 2 y 4 Murcia:

De venta en todas las Cervecerías, Cafés y demás establecimientos.

AL DIA

Cacheos y orden público

Los cacheos continúan produciendo sus beneficiosos resultados.

En no muy escaso número se cuentan los individuos que por llevar armas sin la correspondiente licencia, se ven precisados a pernoctar en los salones del Hotel Raya.

Los inspectores Caballero y Hervás no se descuidan; cumplen como buenos la orden de la primera autoridad civil de la provincia.

Es indudable que uno y otro se esfuerzan porque el servicio encomendado tenga el debido cumplimiento, pero es imposible que lo cumplan como en nuestro sentir desearían, no contando más que con cuatro parejas para la vigilancia de la población.

No vamos a detenernos en demostrar, porque está en la conciencia de todos, que ocho individuos y los dos jefes diez, son insuficientes para la guarda de una población como Murcia.

El barrio de San Antolín y San Andrés, para que fueran vigilados medianamente, necesitan toda la fuerza de que se dispone.

No debemos olvidar que cacheado un individuo en uno de los barrios extremos de la ciudad, de encontrarle una de las armas prohibidas por la ley, tiene que ser conducido a la co-

moción en cumplimiento del mandato gubernativo y claro es, que para efectuar éste servicio precisa abandonar el punto encargado a su custodia, dejar indefensa aquella parte de la población, á no ser que se diera el extraordinario caso de que se repitiera en la ocasión, el milagro de San Antonio.

Recordamos que en épocas no lejanas, los antecesores de nuestra digna autoridad gubernativa, al emprender tan provechosa campaña, tenían lo que luchar como en la actualidad con la carencia de personal, disponían que la guardia civil prestara también este servicio.

No estaría demás, dado el escaso número de agentes con que se cuenta, que el Sr. López González estimando procedente lo que decimos, dispusiera que otras cuatro parejas del benemérito cuerpo indicado, se dedicara nocturnamente á dar caza á esos individuos que al abandonar sus madrigueras van convertidos en un arsenal.

Puede creer nuestro distinguido amigo el Sr. López González, que adoptada la anterior disposición, los resultados serían inmediatos y podría darse el caso, como ocurrió durante la dominación de D. José Díaz de la Pedraja, que toda esa chusma, que lo mismo le dá verse en la calle que en presidio, no se atrevía al darse á luz ni á usar un mal cortaplumas.

Esperamos pues, que la respetable autoridad civil proceda

en consonancia con lo que decimos, si desea que su gestión merezca nuevamente el más sincero aplauso del honrado pueblo de Murcia.

POZOS ARTESIANOS

Durante muchos siglos no fueron muy conocidos sino en algunos cantones de Artois (Francia), de donde les viene su nombre; siendo sucesivamente ensayados desde 1816 en muchos Estados de Europa y hasta en otras partes del mundo.

Un pozo artesiano ó surgente es una perforación más ó menos profunda hecha por procedimientos mecánicos y revestida generalmente de tubería de hierro para evitar desmoronamientos, hasta llegar á la Profundidad del manantial, cuyas aguas al encontrar el vacío se remontan hasta el nivel de la hoya donde nace, en virtud de la ley hidrodinámica, por la tendencia de todo líquido á equilibrarse estableciendo su propio nivel, cuando sus moléculas comunican entre sí por conductos cerrados, y según su fuerza de ascensión, unas veces salta sobre la superficie de la tierra y otras se quedan á su nivel y más abajo.

La cantidad de las aguas subterráneas, según han revelado estudios de hidrografía, parece ser pasmosa.

La tierra contiene agua suficiente para cubrir la superficie del globo. En determinados sitios, allá á lo hondo del suelo que pisamos, yacen lagunas que no han sido nunca azotadas por el viento, enterradas en masas de arqueadas rocas, sin olas que las exciten. Algunas veces, un río del mundo que ve el sol, se sumerge dentro de esos

abismos subterráneos corre durante muchas millas á través de la obscuridad, rugiendo entre cataratas invisibles, corriendo entre silenciosos surcos para aparecer de nuevo á la luz del día, con aguas purificadas y de cristalina apariencia; pero la mayor parte de las aguas subterráneas, fluyen allá en la obscuridad perpétua, no entre bancos y en medio de guijarros, sino á través de lechos de arenas incommensurables, y moviéndose ríspidamente hacia el Océano, con lentitud pero sin detener nunca su marcha.

Estos mares subterráneos, formados por la continua expección de vapores de las aguas estancadas, de corrientes y hasta de la primera capa de la tierra, forman en los aires, nubes que el viento condensa, rarifica, transporta y disperse; estas nubes vuelven á caer sobre la tierra en forma de lluvia, de nieve, de granizo, de escarcha, de niebla y de rocío. E los diferentes meteoros se resuelven en agua, penetran y empapan la tierra y producen manantiales naturales, visibles é invisibles.

Las aguas que suministran los pozos artesianos, cuando están bien contruidos, son en general constantes, puras y cristalinas por la filtración que experimentan.

Es eminentemente esencial saber escoger el punto más adecuado en que deba practicarse perforación ó sondeo para obtener un buen éxito, y con la geología auxiliada por la practica obtenida, por innumerables experimentos, nos dará á conocer el beneficio que reporta un estudio minucioso del terreno y sus accidentes en la cueva misma y en un radio mayor ó menor según lo exijan las condiciones topográficas, para llegar á averiguar con alguna aproximación (si bien nunca en absoluto puede asegurarse), el salto que han de dar, dato preciso para la elección del punto donde haya de funcionar la sonda.

Los pozos artesianos, están destinados á cambiar las condiciones físicas y hasta la civilización de los pueblos, suministrando el elemento mas indispensable á la vida, á la agricultura y á la industria.

El brillante éxito obtenido en los pozos de Passy Grenelle de París y los abiertos en el desierto de Sahara, es el principio de una serie de conquistas de la ciencia, cuyo resultado inmediato será transformar en deliciosa vega aquel oceano de arenas cuya esterilidad solo consiste en la falta de agua.

Si considerásemos las inmensas riquezas que reporta el pozo artesiano con relación á su coste, nadie duraría, previo reconocimiento del terreno, de hacer sondeos, que con ellos pudiera quizás descubrir grandes riquezas ignoradas, que beneficiarían notablemente nuestra agricultura nacional, y no es porque en España no haya medios para esta explotación, pues en Valencia, por ejemplo, existe la casa

Juan Biguerola que se dedica con especialidad á estos trabajos.

Ignacio Ruiz.

A LAS MADRES

A vosotras, tiernas y amorosas madres, que tenéis la noble misión de formar el corazón de vuestros hijos y sembrar en sus almas las semillas de la virtud, me dirijo hoy, aunque me exponga á las sátiras que contra mí lanzarán los que apenas ven á una mujer cojer la pluma para bordar ó cuidar de la cocina: pero hay momentos en que la más tímida se halla revestida de un valor que nunca pensó tener. No tengo talento, pero si un corazón que sabe sentir, y si guardara silencio, creo que se rompería en mil pedazos. Hoy pasa por mi alma lo que decía Carolina Coronado, siendo aun muy niña,

*Yo me siento violenta y comprimida,
Como el niño que hablar quiere y no sabe.
Una cosa en mi alma hay escondida,
Vivo abrumada por su peso grave.*

Queridas lectoras: soy madre como vosotras, y al ver que cunden las doctrinas de la impiedad, tiemblo por mis hijos, por esos pedazos de mi corazón: tiemblo que el helado soplo de la incredulidad haga caer marchitas y desojadas las hermosas flores de la inocencia que hoy coronan sus puras frentes: tiemblo que en sus labios, que hoy solo saben murmurar oraciones, aparezca algún día la fría sonrisa de Voltaire.

La Religión Católica y la familia se van, dicen los impíos y los que sueñan con el amor libre, blasfemia terrible que solo el espíritu del mal puede inspirar á los que apartan sus ojos del sublime mártir del calvario: tengamos valor, queridas señoras, para defender nuestro querido tesoro de los ataques de la impiedad; hablemos á nuestros hijos como solo las madres saben hablar; nunca se olvidan las sencillas frases impregnadas de ternura y poesía que entre lágrimas conmovedoras y dulcissimas sonrisas nos dirigian nuestras madres cuando mecían nuestra cuna. Los incrédulos que se ríen de las «santas tonterías» de los Sagrados libros, que califican de «desatinos y majaderías» las elocuentes palabras de sabios oradores, no barán lo mismo

